



***Sheinbaum  
planteará  
2 posibles  
rutas para  
iniciativa de  
reforma  
al PJ***





# Sheinbaum planteará 2 posibles rutas para iniciativa de reforma al PJ

RAÚL RAMÍREZ

**L**a virtual presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum Pardo, ha recibido de su equipo y legisladores la propuesta de ruta para aprobar la reforma al Poder Judicial. Esta iniciativa busca ser votada en el pleno antes de que concluya el mandato del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Para socializar el proyecto, se ha planteado una nueva ronda de parlamentos abiertos, y Sheinbaum Pardo decidirá entre dos opciones.

Hay que detallar que la primera es una "ruta exprés" que contempla 32 foros estatales y dos diálogos con la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en un periodo de dos semanas, entre la primera y la tercera de septiembre, con el objetivo de dictaminar y aprobar la reforma antes del 30 de septiembre.

También se detalla que esta primera opción implicaría la realización de foros en cada una de las entidades federativas, donde se invitaría a participar a barras de abogados, ministros, integrantes de tribunales locales y federales, así como a integrantes de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

Por lo que hace a la segunda opción, se trata de una ruta más extensa, que incluiría 300 diálogos en cada uno de los distritos electorales. De elegir esta vía, los foros comenzarían de inmediato y se llevarían a cabo durante los meses de junio, julio, agosto y septiembre, para que el proyecto sea dictaminado y aprobado en el pleno antes del 30 de septiembre.

La propuesta fue presentada en la casa de transición de Sheinbaum Pardo en una reunión que contó con la presencia de Ignacio Mier Velasco, Ricardo Mon-

real Ávila y Adán Augusto López Hernández, entre otros.

Sheinbaum Pardo se enfrenta a la decisión de elegir la ruta más adecuada para llevar a cabo esta importante reforma al Poder Judicial, la cual podría tener un impacto significativo en el sistema de justicia del país. Se espera que en los próximos días se defina la estrategia a seguir.

La izquierdista Claudia Sheinbaum, presidenta electa de México, se comprometió a que se realice una "amplia" discusión sobre una reforma constitucional al Poder Judicial, tema que ha sacudido a los mercados en los últimos días.

"En el caso de la reforma al Poder Judicial (...) que lo discutan las barras de abogados, las facultades de Derecho, los propios ministros, magistrados", dijo la política de 61 años.

"No, no creo que haya impacto. Se va a abrir este proceso (de discusión) y ya en su momento la aprobación" de la reforma, dijo Sheinbaum al ser interrogada sobre posibles sacudidas de los mercados en el proceso de transición.

Sheinbaum dijo que la reforma judicial puede ser aprobada "en los primeros meses" de su gestión junto con otras propuestas propias, como becas a estudiantes de primaria, ayudas a mujeres de 60 a 64 años y modificaciones al sistema de pensiones para los trabajadores del Estado.

También se comprometió a que se mantendrá el principio de no reelección en México y anunció que la próxima semana dará a conocer a los integrantes de su gabinete.

